

Bogotá, DC. 10 de diciembre de 2023

10 DE DICIEMBRE: DÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS

UN DÍA PARA RECORDAR QUE TODOS Y TODAS PODEMOS PREVENIR EN #RED

Este **10 de diciembre**, se cumplen 75 años de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, la cual consagra los derechos inalienables que todos y todas las personas tienen, por su condición de seres humanos y humanas, independientemente de su raza, color, sexo, género, color político, etc.

En el marco de esta conmemoración, queremos resaltar la labor que realizan las comisarías de familia, previniendo, garantizando y reestableciendo los derechos de los y las colombianas. Al tratarse de las primeras instancias del país que se encargan de atender y defender a las personas cuando sus derechos humanos se ven vulnerados y/o violentados, los y las comisarías se convierten en las figuras más cercanas a las víctimas al momento de recibir sus denuncias e iniciar los debidos procesos para tramitar sus casos.

Por tal motivo, en esta fecha, desde Sisma Mujer queremos resaltar las actividades de prevención que realizaron las comisarías de familia de Bolívar, Sucre, Nariño, Chocó, Cauca y Valle del Cauca a propósito de la campaña **#PrevenciónEnRed**: una iniciativa liderada por la Red Nacional de Comisarías de Familia y apoyada por la Corporación Sisma Mujer, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo y la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia, e implementada dentro del proyecto *“Fortalecer la respuesta Institucional y comunitaria a la violencia basada en género”*.



Comisarías de familia de Pasto se unieron para hacer un stand de servicios en cual interactuaron con los transeúntes mientras les compartían información sobre VBG.

www.sismamujer.org

Corporación Sisma Mujer

“Construyendo una Colombia sin violencias contra las mujeres y las niñas”

direccion@sismamujer.org - comunicaciones@sismamujer.org

Las actividades de **#PrevenciónEnRed**, se llevaron a cabo en varios municipios del país. Desde el 27 de noviembre hasta el 5 de diciembre, las comisarías convocaron a sus comunidades para realizar diferentes acciones: jornadas de sensibilización, movilizaciones, plantones, foros, sesiones de yoga, espacios de bienestar emocional, intervenciones artísticas, entre otras. Todas estas actividades tuvieron el objetivo de informar y orientar sobre qué son las violencias basadas en género, en qué consisten y cuáles son los canales para su debida prevención y atención a víctimas.



La comisaría de familia de Popayán realizó una sesión de yoga y una sesión informativa sobre VBG.

Las acciones y/o actividades fueron acompañadas por recursos pedagógicos, como infografías, violentómetros, folletos, cartillas, pendones y distintivos, que apoyaron la labor de las comisarías en su ejercicio de explicar y ampliar la información sobre las VBG en sus comunidades.



La comisaría de familia de Istmina (Chocó), realizó un recorrido “casa a casa” sensibilizando sobre las VBG.

Con motivo de esta campaña, y del proyecto por medio del cual fue ejecutada, se han hecho evidentes las múltiples necesidades y dificultades que enfrentan las comisarías de familia del país para poder realizar su trabajo y permitirse llegar a los niños, niñas, adolescentes y mujeres que les necesitan. La mayoría de comisarías trabajan enfrentándose a una gran precariedad y ausencia de recursos básicos para cumplir con su labor de informar, prevenir, garantizar y salvaguardar los derechos humanos.



Comisaría de familia de Vigía del Fuerte realizó una movilización en ocasión de #PrevenciónEnRed.

Por eso, hoy 10 de diciembre, día en el que son internacionalmente celebrados y conmemorados los derechos humanos, queremos resaltar la importancia de que el Estado salde la deuda histórica que tiene con las comisarías de familia del país, y hacer un llamado para que se haga el debido reconocimiento a quienes desarrollan sus labores comisariales pese al olvido e indiferencia que han recibido por parte del gobierno y de las autoridades que debería apoyarles y garantizarles condiciones adecuadas tanto a ellos/ ellas, como a las víctimas.



La comisaría de familia de San Juan de Nepomuceno promovió una intervención artística por medio de la realización de un mural.

La corporación Sisma Mujer, le agradece a AECID y APC Colombia por esta alianza que ha hecho posible trabajar con comisarías de familia de los diferentes territorios que cubre el proyecto, y un especial agradecimiento a las comisarías de familia que nos han permitido conocer de cerca su trabajo, las condiciones en las que lo realizan, y, ante todo, comprender que 75 años después, la lucha por el respeto y garantía de los derechos humanos en Colombia, continúa siendo muy joven.

www.sismamujer.org

Corporación Sisma Mujer

“Construyendo una Colombia sin violencias contra las mujeres y las niñas”

direccion@sismamujer.org - comunicaciones@sismamujer.org